

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XVI

Cáceres, Viernes 20 de Enero de 1939. - III Año Triunfal

Núm. 4.817

Más de quince kilómetros de profundidad tiene el avance de ayer en Cataluña

Más de cuarenta pueblos pasaron a nuestra retaguardia, haciéndose prisioneros a millares

Dos aviones enemigos derribados y material en abundancia capturado para España

Parte oficial de guerra

Avance del parte de operaciones

Nuestras victoriosas tropas con brío y decisión que supera a cuanto pudiera decirse de ellas, han continuado en el día de hoy su avance en tierras de la provincia de Barcelona, llegando a profundizar en algunos sectores más de quince kilómetros, arrollando cuantas resistencias intentó oponer el enemigo a nuestro avance.

En el sector Norte se han ocupado y rebasado los pueblos de Torroja, San Martín de la Morera, Torreseta y Gra y las posiciones de Mas de Monistroll, Pical, Torreta, Caserio de Nan, Clos de Gra, Tudela y Llor.

En el sector central nuestras fuerzas han llegado en decidido avance al pueblo de Cunill, que dista quince kilómetros de la base de partida de hoy, ocupando además los pueblos de La Guardia Pilosa, Segur, San Martín de Sangayola y Montfaleos y posiciones de Agulla y Grosa.

En el sector Sur nuestras tropas han ocupado también y rebasado los pueblos de Salomo, La Nau de Gallart y La Riera y posiciones de Coll de Camp, vértice Solana, Mas del Boch, Puig Ariño, vértice La Mola y caserío Rubials.

La derrota causada al enemigo ha sido grande, pues aparte de los prisioneros cogidos que sumaban ya a media tarde varios centenares, han quedado en nuestro poder depósitos de municiones, víveres, vestuario y armamento que por su importancia aun no ha podido clasificarse.

En Andalucía nuestras tropas siguen rectificando su línea a vanguardia, haciendo al enemigo gran cantidad de muertos y pasando los prisioneros de hoy de un centenar.

Salamanca, 19 de enero de 1939. III Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Ampliación del parte

En el brillante avance llevado a cabo hoy por nuestras tropas, además de los pueblos y posiciones que se han citado en el anticipo de parte, se han cogido y rebasado los siguientes:

Sector Norte: pueblos de Cucabella, Gra (ya citado en el avance) La Morana, Hostalfranchs, Cedo, Rive, y Preñansa y las posiciones de Mas de la Guardia, Mas de la Cuella, Tulls, Les Canalls, el Castello, vértice Serra-Castella y Tudela.

En el sector Central: los pueblos de Melgrat, Castellnou de Olujas, Olujas, Vergos, Montfaleo, Musallall, El Astort, Veciana e iglesia vieja de Santa María de Miralles y las posiciones de Monte Graell, ermita de San Sebastián y vértice Magdonel, Rocoplana y Agulla Grossa, habiendo quedado cortada la carretera de Torroja a Calaf y batida por el fuego la de Calaf a Prat del Rey.

En el sector Sur los pueblos de Aguamurcia, Villanobona, Masllorrens, Montferri, Robona, Juncosa, Ardeña, Benaspre, Pobla de Montornès y Torredembarras y las posiciones vértice El Castellat, Plana Matañá, altura de Alba, Mas de Cesamente, vértice Coba y Trencap y ermita de Santa Cristina.

Suman varios centenares los muertos causados al enemigo y una sola de nuestras columnas ha recogido a más de 500.

Los prisioneros hechos hoy son 1.485, entre ellos varios jefes, unos cuarenta oficiales y una compañía completa de pontoneros.

En Andalucía ha sido tan grande el castigo sufrido por los rojos al rectificar a vanguardia nuestras líneas que han quedado en nuestro poder cerca de trescientos muertos, entre ellos un oficial de Estado Mayor, con la documentación de la 107 brigada; 428 prisioneros, muchos fusiles, ametralladoras, fusiles ametralladores y morteros, una central telefónica y un depósito de municiones, habiéndose inutilizado un tanque ruso.

Actividad de la Aviación

En combate aéreo han sido derribados hoy en el frente de Cataluña un «Curtis» y un «Rata» seguros.

Nuestra aviación ha seguido cooperando en las operaciones y ha bombardeado eficazmente las concentraciones de fuerzas enemigas.

Salamanca, 19 de enero de 1939. III Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

El seguro en Alemania

Berlin.—En el año 1938 las plazas de seguros contratadas con compañías alemanas ascienden a 366 millones, lo que significa un aumento en relación con el año 1937 que fueron contratadas 334 millones y el año 1932 que lo fueron 198 millones.

Un nuevo decreto del Gobierno portugués

Lisboa.—El gobierno ha dictado un decreto sobre la organización y aumento del personal diplomático, en las embajadas de España y otras y elevando a embajada algunas legaciones.

Crónica de guerra

La jornada de hoy ha sido de una táctica insuperable

Los soldados españoles se superan a sí mismos cada día

Por el Tebib Arrumi

He aquí una nueva modalidad de la táctica del Caudillo, que jamás se había registrado en esta guerra.

Hoy, españoles que me escucháis, la operación realizada ha sido como una parada militar. Y no porque el enemigo no opusiera resistencia, que por el contrario, ha resistido más que nunca. Pero a pesar de ello el avance realizado hoy es de más de 150 kilómetros desde la costa camino de Seo de Urgel.

Ha sido como si el Generalísimo hubiera estado el día antes con Dávila y los demás generales y les hubiera dicho:—Hay que llegar hasta aquí. Y efectivamente, se ha llegado al punto señalado.

Ha sido como una gran parada, en la que el cornetín diera la orden de avanzar y todos los soldados la cumplirían exactamente y al mismo compás.

Y al dar el alto el cornetín para parar, todo el Ejército de estos frentes ha cesado de combatir al mismo tiempo.

Se ha realizado de una manera tan exacta, que los que se encontraban más atrás, han avanzado 17 kilómetros y los que se encontraban más avanzados adelantaron 7.

Esta es la obra magistral de Franco, que no solo gana la guerra, sino forma al mismo tiempo un Ejército de inmejorables dotes.

Solo así se puede explicar que no haya habido necesidad de parar ni un solo día desde que comenzó la ofensiva, ya que las fuerzas encargadas del suministro de las que avanzan, lo han ido haciendo al mismo tiempo que se adelantaba terreno.

El parte os dará nombres y detalles de lo conquistado en el día de hoy; yo os puedo decir, que Igualada por el Centro y Vendrell por la costa están bajo el fuego de nuestros cañones y que pronto Barcelona también lo estará.

El enemigo sigue con sus altibajos en lo que se refiere a resistencia, de tal manera, que mientras en un sector se oponen

ferozmente a nuestro avance, por otro solamente se limitan a hacer ligero fuego o a correr.

El cronista se libra día por día de tener que ensalzar la labor de algún elemento aislado, ya que si bueno es un Batallón, mejor es el siguiente. Si un tercio de Requété da muestras de gran valentía, una bandera de Falange se le iguala. Y no existe tampoco diferencia entre el valor de un labor de Regulares y una bandera del Tercio. Todos se superan así mismos cada día que pasa.

La jornada de hoy pasará a los anales de la historia bélica. En ella, nuestros soldados han dado las mayores pruebas de organización y adiestramiento.

Quizá con esta jornada haya querido Franco enseñar a los rojos la táctica seguida por él. Y más pierden ellos si no aprovechan esta lección, porque pasados unos días, su derrota volverá a ser terrible e irremediable.

La Comisión Parlamentaria francesa rechaza la moción comunista sobre apertura de la frontera franco-catalana

Entusiasta recibimiento al Conde Ciano en Yugoslavia

Paris.—La Comisión Parlamentaria francesa por gran mayoría de votos ha rechazado la moción comunista pidiendo la apertura de la frontera franco-española.

Parece que a pesar de la intensa campaña de propaganda que en este sentido viene realizando la prensa izquierdista prevalecerá el acuerdo de esta Comisión.

SOBRE UNAS DETENCIONES

Londres.—Se ha sabido que las detenciones efectuadas ayer en los alrededores de esta capital están relacionadas con un complot a favor de la independencia de la República Irlandesa.

Los detenidos han sido puestos en libertad provisional.

GRAN RECIBIMIENTO AL CONDE CIANO

Belgrado.—Se ha dispensado un triunfal recibimiento al ministro de Relaciones Exteriores de Italia Conde Ciano quien ha manifestado a los periodistas que se siente feliz por encontrarse en Yugoslavia, país por el que siente gran predilección.

También hizo grandes elogios del señor Stadjavinovich.

LOS JAPONESES Y LOS ESTADOS UNIDOS

Washington.—Ha causado profunda impresión el artículo del periódico «Kokumin» de Tokio anunciando que los japoneses desaharán la flota americana si los Estados Unidos se muestran dispuestos a intervenir en China fortificando las islas del Pacifico. Efectivamente la semana pasada se discutió en Washington un proyecto sobre la creación de bases

«Nada tienen que temer los que, engañados, empuñaron las armas en la guerra. Doscientos setenta mil prisioneros atestiguan que en la España nacional desconocemos el odio y el rencor. Forjamos una España para todos cuantos sepan amarla y servirla, y de la que solo apartaremos a los que mancharon sus manos con la sangre de sus hermanos».

(Del mensaje del Caudillo a Cataluña)

Llega a Burgos el Bajá de Larache

Los infantes don Carlos y doña Luisa salen para Italia

Burgos.—Procedente de Sevilla llegó ayer a esta capital el Bajá de Larache, en visita a los hospitales musulmanes.

Está muy satisfecho de su visita a Sevilla y otras poblaciones de la zona liberada.

Ha sido cumplimentado por las autoridades burgalesas.

Nombramientos

Vitoria.—A propuesta del Ministro de Educación Nacional han sido nombrados vocales de la Junta y Consejo de Censura Cinematográfica los señores Pemarrin y Toledo (don Romualdo), Jefes de Enseñanza Superior y Primaria respectivamente.

Un gran amigo de España

Burgos.—Esta mañana ha llegado a esta capital el Padre Pablo Ramis, de la Orden de los Paules de los Estados Unidos.

Ha realizado una activísima campaña en pro de la España Nacional por todo el país norteamericano.

Lá simpatía con que dicha campaña ha sido acogida lo demuestra el hecho de haber recaudado entre los católicos norteamericanos más de 50.000 dólares que han sido empleados en casullas y otros objetos del culto, con destino a las iglesias españolas desvistiadas.

Se propone hacer un recorrido por toda la España liberada.

El nuevo Alcalde de Salamanca

Salamanca.—Ayer a las siete de la tarde ha tomado posesión del cargo el nuevo Alcalde don Manuel Torres López, Decano y Catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras.

El nombramiento ha sido muy bien acogido por la opinión.

Después del Congreso de la Sección Femenina

Santander.—La delegada de la Sección Provincial Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ha regresado de Zamora, donde asistió al Congreso Nacional de aquella agrupación.

Con este motivo ha recibido a todas las afiliadas dándoles cuenta de los acuerdos adoptados en dicho Congreso.

Las camaradas de Santander se mostraron muy entusiasmadas, especialmente en lo que afecta a la organización de escuelas de formación de la mujer.

Los Infantes a Italia

Sevilla.—Los Infantes don Carlos y doña Luisa, acompañados de su hija doña Esperanza, han salido con dirección a Gibraltar, desde donde se dirigirán a Italia con motivo de visitar a su hija la Infanta doña María de las Mercedes, próxima a alumbrar.

Próxima conferencia

Sevilla.—En el Ateneo de esta capital dará una conferencia próximamente el doctor Gómez Ulla, ante la cual existe gran expectación, pues el ilustre médico, que hasta hace poco tiempo vivió en la zona roja, disertará sobre temas que afectan a la guerra de España.

La Alcaldía de Sevilla

Sevilla.—El gobernador civil, al recibir ayer a los periodistas, les manifestó que el alcalde de la ciudad, señor Benjumea, había dimitido, por no serle posible atender al mismo tiempo el cargo de jefe del Servicio Nacional de Poblaciones Devastadas y la Alcaldía.

El gobernador ha encontrado justificada la dimisión, habiéndosela aceptado.

Conforme a las disposiciones dictadas—agregó el señor Cadenas—en breve quedarán reorganizadas las comisiones gestoras de la Diputación y Ayuntamiento. Integrarán esta última veinticuatro gestores.

Nada dijo el gobernador acerca de las personas sobre quienes recaerán estos nombramientos.

Un comentario del "Diario de la Mañana"

Lisboa.—El periódico «Diario de la Mañana» publica un editorial destacando que el apoyo que se intenta prestar a los rojos españoles por determinados elementos de izquierda de algún país, no serviría para otra cosa que para demostrar su ineffecticia, pues la guerra española la tienen totalmente perdida.

Agrega que la resistencia obstinada del «comité de Barcelona» está obligada por la presión de los elementos agitadores enviados a Barcelona por Moscú.

En todas las oficinas de Correos se admite, para su curso por avión, correspondencia para toda la España liberada y el extranjero.

El Servicio Postal Aéreo admite correspondencia y giros para la zona del protectorado de Marruecos.

Suscribase a

EXTREMADURA

